



**Centros Oficiales**

La *Gaceta* de ayer contiene las disposiciones siguientes:

**Fomento.**—Real decreto suprimiendo los exámenes de reválida en las secciones de ingenieros agrónomos, peritos agrícolas y licenciados en administración rural del Instituto agrícola de Alfonso XII.

—Otro reorganizando el Cuerpo de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, y la plantilla del personal auxiliar facultativo de obras públicas.

La *Gaceta* de hoy contiene las disposiciones siguientes:

**Fomento.**—Real decreto precedido de exposición, disponiendo que las asociaciones de carácter permanente que funden los comerciantes industriales navieros y capitanes de marina mercante de altura se consideren como Cámaras oficiales de comercio para los efectos del mismo real decreto, si en su constitución y régimen se ajustan á las condiciones y reglas que se determinan.

**Un crimen en Madrid.**

Como todos los domingos ha de haber un crimen en Madrid, no es de extrañar que tengamos que reseñar uno, y es el siguiente:

Se cometió á las once en la calle de San Vicente, y tuvo por causa una cuestión baladí, insignificante.

Parece ser que en la taberna del número 23 de aquella calle estaban jugando á los naipes Juan Bec N., panadero, de treinta y dos años, natural de Candal (Francia), y su paisano Andrés Laca Monte, de cuarenta y cuatro años, y que á consecuencia de una pequeña pérdida, el Andrés se levantó iracundo, y tirando las cartas sobre la mesa, exclamó:

—¡Eres un tramoso!... ¡No jugaré más contigo!

Admirado el otro de la repentina cólera de su adversario, no contestó al pronto; pero viendo que aquél continuaba dirigiéndole algunos insultos, replicó con otros más injuriosos, y á poco se vienen á las manos.

Temiendo que dentro de su establecimiento se cometiera un delito, al notar el sesgo que tomaba el asunto, levantóse el tabernero, y procuró calmar á ambos contendientes haciéndoles algunas consideraciones, que aquéllo se negaron á oír.

Entonces Juan y Andrés salieron á la calle, y frente á la puerta de la taberna el Andrés Laca disparó á su contrario un tiro de revólver, cuyo proyectil produjo al agredido una ligera rozadura en la cabeza.

Con la rapidez del rayo, y sin profesar una palabra, Juan Bec sacó una navaja de regulares dimensiones, y arrojándose sobre el Andrés se la clavó en el vientre.

Este lanzó un ¡ay! de dolor, y nuevamente acometió á su enemigo, pero más fuerte sin duda éste, consiguió derribarlo en el suelo, y allí le infligió otra herida en el costado izquierdo y una tercera en el hombro del mismo lado.

La sangre que en abundancia salía de las tres heridas bañaba por completo las ropas del infeliz Andrés Laca.

El tabernero, que presenció el hecho, recogió el revólver que estaba en el suelo, que era de doble sistema de seis tiros, y tenía, naturalmente, una cápsula vacía.

El guardia municipal número 249, Antonio Gallardo, y los de seguridad números 197 y 198, Juan Maestro y Enrique Elvira, respectivamente, detuvieron al Juan Bec y al Fermín Chanut.

El primero de éstos conservaba aún en la mano la navaja, con la hoja manchada de sangre, que le sirvió para la perpetración del delito.

El Andrés fué curado en la Casa de Socorro del distrito de la Universidad, y trasladado despues con pocas esperanzas de vida al Hospital de la Princesa.

También al Juan le curaron la ligera herida que recibiera en la cabeza, y en union del tabernero Fermín fué conducido al juzgado de guardia.

El agresor habitaba en la taberna del número 23 de la calle de San Vicente.

**Noticias generales.**

Los candidatos proclamados diputados en el escrutinio general son los mismos que llevaban mayoría en las listas que hemos publicado, con las siguientes diferencias siguientes:

En Málaga, en el tercer lugar, el señor Dávila; en Coruña, los Sres. Alsina, Moral y Puga; en Santa María de Nieva (Segovia), el Sr. Oñate; en Oviedo, el Sr. Pedregal; en Cabra, el señor Ulloa; en Ferrol, D. Nicasio Perez; en Valdeorras, el Sr. Santa Ana; en Casteltersol, el Sr. Rocafor, y en Cauarias, los Sres. Dominguez Alfonso, Castillo y Villalba Ordax.

Segun un decreto del ministerio de Fomento, publicado en la *Gaceta*, el cuerpo de ingenieros de Caminos, Canales y Puertos constará en adelante de 25 inspectores generales: uno con 12.500 pesetas, como presidente de la Junta consultiva, y 44 con 10.000. Treinta y cinco ingenieros jefes de primera clase con 7.500. Cuarenta y cinco ingenieros jefes de segunda clase con 6.500. Setenta ingenieros primeros con 5.000, y 90 ingenieros segundos con 4.000.

La plantilla del personal auxiliar facultativo de Obras públicas será como sigue: 50 ayudantes mayores, á 5.000 pesetas; 80 ayudantes primeros, á 4.000; 150 ayudantes segundos, á 3.000. 200 ayudantes terceros, á 2.000; 70 sobrestantes primeros, á 2.500; 160 sobrestantes segundos, á 2.000, y 270 sobrestantes terceros, á 1.500.

Hasta que en los presupuestos generales del Estado se consignen los créditos necesarios para satisfacer los sueldos previamente fijados, continuarán percibiendo los interesados el que ahora les está señalado. Tampoco será efectivo hasta entónces el aumento de plazas.

Un telegrama de Granada dice que en Loja y en algunos pueblos de aquella provincia se ha sentido un terremoto, pero no se tiene noticia de que haya ocurrido desgracias.

A la avanzada edad de setenta y ocho años ha fallecido el general Lemery, marqués de Baroja, bravo y pundonoroso militar que se hizo notable por sus hechos de armas en la primera guerra civil. Su muerte ha sido muy sentida por sus compañeros de armas y por sus numerosos amigos.

Telegrafian de Almería que en Adra un joven de catorce años mató á una niña de trece, por habersele disparado casualmente una pistola.

En los túneles inmediatos al puente de Vilches, en la línea férrea de Andalucía, se han repatido hechos análogos ó parecidos á los que han ocurrido dos ó tres veces en el transcurso de seis meses. A los soldados que custodian aquella parte de la vía se les hicieron algunos disparos desde las alturas de la sierra.

Los telegramas recibidos dicen lo siguiente:

Comisario del gobierno al ministro de Fomento:

«Estacion de Atocha 11 (7 m.)—Segun telegrama de Cárdenas, el tren 21 ha estado detenido 54 minutos en el kilómetro 270, a consecuencia de haber habido fuego entre dos partidas de mal hechores; así me lo participa jefe de destacamento; el tren 21 salió de Cárdenas sin novedad á las diez y veinte.»

Comisario del gobierno al ministro de Fomento:

«Estacion de Atocha 11 (8 m.)—Segun telegrama de Vilches, el tren 173 del 10 ha perdido allí 30 minutos por esperar la fuerza del ejército que ha salido en dicho tren con direccion al túnel 6 y 7, á prestar auxilio á la tropa que se encuentra en dicho punto, por haber avisado ésta de estar sosteniendo fuego.»

Además, el gobernador, en telegrama especial, dice que la fuerza que ha ido á Vilches no ha encontrado señal de partida alguna, por lo que se supone que los disparos provienen de algun grupo de vecinos del pueblo de Santa Elena.

Aunque con referencia á las noticias de los viajeros se dijo que había un soldado herido y presos cuatro de los presuntos agresores, estas noticias no tenían confirmación oficial.

Días pasados, un vecino de Peña-Castillo (Vizcaya) que se hallaba próximo á contraer matrimonio, suministró una soberana paliza á su futura y á las hermanas de ésta, sólo por no estar de acuerdo con ellas respecto al día en que debía celebrarse la boda.

El amabilísimo novio fué á pagar sus culpas á la cárcel, y parece que la novia ha desistido de unirse en indisoluble lazo á su cariñoso amante.

Hace tres días se desencadenó tan furiosa galerna en los puertos del Cantábrico, que ha producido bastantes desgracias.

Hoy dicen los periódicos de Santander que la galerna hizo zozobrar en la barra de Comillas á la trainera *Milagros*, pereciendo ahogados seis de los doce hombres que la tripulaban y salvándose á pado los restantes.

Otros dos pataches fueron arrastrados en las Quebrantas, sin que se sepada de la tripulación.

Habiéndose recibido ya en el Banco de España, remitidos por el Banco Español de la Habana, los fondos necesarios para verificar el pago de las proposiciones admitidas en la subasta celebrada en la subsecretaría del ministerio de Ultramar los días 5 y 6 del actual, para la extincion de la Deuda de Cuba con 3 por 100 de interés y uno de amortización, la Direccion general Hacienda de aquel departamento participa al público que el día 13 del corriente comenzará el pago de dichas proposiciones en el Banco de España, fijándose para comodidad de los interesados, en el tablon de anuncios del ministerio referido, el número de las facturas que han de satisfacerse por el orden de su presentacion.

Tiene entendido un colega que cierta importante casa de Málaga ha encargado una maquinaria completa para establecer en esta ciudad una gran fabricacion de barrilería y tonelería mecánicas.

De este modo proporcionará trabajo á no pocos obreros que ahora no tienen ocupacion.

La eleccion de síndicos y nombramiento de clasificadores se verificará, en virtud de convocacion hecha por las delegaciones de Hacienda y Administraciones de todas las provincias, en el presente mes y en el próximo.

Dicen de Denia que una importante casa inglesa se propone realizar un gran negocio en la exportacion de la sardina de aquella costa.

Se están verificando las pruebas para la conservacion de dicho pescado, y segun los inteligentes, los resultados serán satisfactorios, debido á las mejores condiciones que reúnen las sardinas del Mediterráneo sobre las del Atlántico.

En la secretaría del Instituto del Cardenal Cisneros de Madrid se admiten hasta el 8 de Mayo solicitudes documentadas para la provision por concurso de una Escuela de patronato particular en la villa de Santa María de Coé (Coruña), y dotada con 10.000 reales de sueldo y otros emolumentos.

El Sr. Rialp, de Londres, ha remitido al ministro de Estado la cantidad de 80 libras esterlinas (próximamente 2.000 pesetas) para que las distribuya entre los pobres de esta capital.

En una de estas últimas noches fué violentada la puerta de la Administracion de Consumos de Petrel (Alicante), llevándose los ladrones unas quince pesetas, que era lo único que hallaron, y rompiendo toda la documentacion de las oficinas.

La Guardia civil ha descubierto el autor del hecho y lo ha puesto á disposicion de la autoridad, con los instrumentos de que se valió para abrir la puerta.

Repentinamente falleció ayer el cura párroco de la iglesia de San Ginés de Madrid.

A pesar de su avanzada edad, pues contaba cerca de noventa años, cumplía con los deberes de su ministerio y era muy apreciado por sus virtudes.

Segun los periódicos de Barcelona, ya está firmada la escritura pública del convenio entre las Compañías de los ferro carriles de Tarragona á Barcelona y Francia, y de los de Madrid á Zaragoza y Barcelona. En una de las bases consta que en igualdad de circunstancias, el personal y material que se necesite para la explotacion de las líneas convenidas deberán ser españoles, con preferencia á los de cualquier otro país.

Dos sujetos que noches pasadas intentaron robar la casa del comandante de Marina de Mataró, al ser descubiertos por un asistente, la emprendieron á puñaladas con él, dejándolo mortalmente herido.

Uno de los criminales ha caido en poder de la autoridad.

En Zaragoza se espera la llegada de un general ruso, que viene á estudiar la organizacion de nuestro ejército.

Han sido puestos en libertad cuatro sargentos que se hallaban detenidos en la cárcel de Zaragoza durante el mando del general Goyeneche, por supuesta complicacion en ciertas conspiraciones.

Parece que el dean de la catedral de Vitoria, D. José de Montilloa, ha obtenido el mismo cargo en la de Sevilla y que le reemplazará el antiguo magistrado que fué de aquella iglesia, actual pe nitenciario de la de Toledo, D. Vicente de Manterola. Esto último, sin embargo, necesita confirmacion.

La Guardia civil de Málaga ha capturado al sugeto conocido por *Barriles*, presunto autor de la muerte del apodado *Jaca Tuerta* en el café del Sevillano, así como á su cómplice el *Pelao*. Lo curioso es que, mientras la Guardia civil verificaba estas dos capturas, el gobernador telegrafaba al ministro de Estado para que pidiera la extradicion de *Barriles*, á quien suponía embarcado para Argelia.

El jueves de madrugada, segun dicen de Valencia, se dirigían al Grao los cuatro presos que se fugaron la víspera de aquella cárcel, y algunos agentes, á las órdenes del gobernador, capturaron á uno de aquellos de apellido Piá. Los demás corrieron tanto, que no fué posible alcanzarlos.

El ministro de España cerca del gobierno italiano, señor conde de Rascon, ha sido autorizado por el Sr. Morret para arrendar en Roma un edificio en que pueda establecerse decorosamente la representacion de nuestro país.

Entre los varios proyectos que el director general de Correos y Telégrafos tiene preparados y sometidos ya á la aprobacion del ministro de la Gobernacion, figura el de reforma en la conduccion de alhajas, que se hará en la misma forma que se practica la de valores declarados, con las variantes de que, así como ahora el valor que se fija á los paquetes que contienen estos efectos y se remiten por el correo, no puede exceder de 2.000 pesetas, se elevan hasta 5.000, y en vez del 3 por 100 que abonan los remitentes al Estado, se rebaja al 1 por 100.

Segun dicen los periódicos argelinos, los refugiados políticos españoles que no se acojan al indulto, serán conducidos á los distritos que se les tiene señalados en el interior, siendo expulsados del territorio argelino en el caso de que abandonaran aquella residencia para acercarse á los puertos del litoral.

Habiéndose prorrogado hasta el 30 del corriente mes la presentacion de proposiciones para la adjudicacion del torpedero *Ejército*, á causa de la peticion formulada por diferentes casas constructoras en el extranjero, la Comision ha accedido á ello, haciendo presente al mismo tiempo, para conocimiento de los licitadores, que las condiciones primordiales para su adjudicacion han de ser:

Un tonelaje que no sea menor de 140 toneladas, velocidad de 20 millas á toda carga y con carbon suficiente para recorrer 1.200 millas, mayor radio de accion, tiempo de construccion y bonificacion de precio.

**NOTICIAS TELEGRAFICAS.**

(Agencia Fabra.)

**Veinte años de reclusion**  
PARIS 10.—Hoy ha sido fallada la ruidosa causa seguida á Eufrasia Mercier. La sentencia del tribunal impone á ésta veinte años de reclusion.

**En la Cámara griega**  
ATENAS 10.—La sesion de la Cámara se ha consagrado por completo al debate pendiente sobre la política del ministerio.

Diversos oradores han hecho uso de la palabra, sin llegarse á votar nada. Mañana continuará el debate, y es probable que recaiga una votacion. El ministerio cree tener asegurada una mayoría considerable.

**El convenio turco-húngaro**  
SOFIA 10.—Se confirma la noticia de que el príncipe Alejandro ha aceptado, aunque con algunas reservas el convenio con Turquía.

Se ha levantado el estado de sitio en todo el principado. Un decreto dispone que las elecciones de Rumelia se verifiquen el 23 de Mayo próximo.

**Insurreccion contra los franceses**  
SAN LUIS DE SENEGAL 11 (210 mañana). Por el cable de la Compañía nacional española.—Se reciben graves noticias de Bakel.

Dicha plaza fué atacada por los insurrectos indígenas.

Hace tres días que dura una encarnizada batalla. Las aldeas vecinas y varias factorías han sido incendiadas.

Cuatro tratantes europeos fueron muertos y varios heridos. Las comunicaciones están cortadas. La situacion grave.

El gobernador de esta colonia organiza una expedicion para socorrer á los sitiados.

PARIS 11.—Un despacho del gobernador general del Senegal, que ha recibido esta tarde el gobierno, confirma que la plaza de Bakel fué acometida por los insurrectos.

Añade que han sido rechazados varios ataques, sin pérdidas por parte de los franceses.

Dá seguridades sobre las condiciones del fuerte donde se ha encerrado la guarnicion francesa, diciendo que tiene víveres por mucho tiempo y que no le inspira inquietud la suerte de los sitiados.

**Los rusos y La Macedonia**  
VIENA 11.—Ha llamado la atencion un despacho de Sofía, fechado hoy, en el cual se confiesa, aunque sin dar importancia al hecho, que hay algunos grupos panslavistas en Macedonia que intrigan para fomentar la agitacion. Se teme que estas intrigas sean obra de los agentes rusos.

**El cólera en la Argelia**  
PARIS 11.—Un despacho de Bona dice que desde el día 8 del corriente no ha ocurrido más que una defuncion del cólera en aquel punto.

**Islas de Paris y Londres.**  
PARIS 10.—Bolsa de hoy: Fondos franceses: 3 por 100, 81'00; 4 1/2 por 100



